

DIARIO DE SANTIAGO

DEL LUNES I DE AGOSTO DE 1808.

PORTUGAL.

Oporto 24 de Julio.

El Ejército formado en ésta Ciudad está pronto para salir para Lisboa; se esperan por momentos 100 Ingleses de tropa reglada. Llegó ya aquí un Brigadier de la misma Nacion, y desembarcaron en Figueyra 1600 hombres de dicha tropa.

COPIA DE UNA CARTA DE CATALUÑA.

Reus 22 de Junio.

Se les volvió la tortilla á los Franceses, los que segun avisé á V. anteriormente, habian entrado sin resistencia alguna en Tarragona el dia 7 de este mes. El 9 se marcharon de ésta para Barcelona, en cuyos contornos los Somanes de Paysanos los han batido perfectamente. En el camino tubieron ya algunas escaramuzas; pero los malditos Franceses incendiaron el Pueblo de Arbós que ha quedado enteramente desolado, habiendo perecido muchas víctimas. De los contrarios se cuenta un buen número de muertos, y el resto de su Ejército vá caminando y batiendo por la parte de Mataró, por lo que se presume que su intento es ir á reforzar el Castillo de Figueras; pero se cree que no podrán llegar, porque los de Geróna y sus contornos se han puesto en buen estado de defensa.

En Barcelona han dexado muy poca guarnicion los Franceses, de manera que, segun dicen algunos Paysanos que han podido escaparse de ésta Ciudad, hacen montar las guardias de las puertas &c, á los de su Nacion que estaban allí esta-

blecidos. = Aquel todo está en acción, y se van arreglando tropas.

SUPLEMENTO AL DIARIO DE BADAJOZ

del Lunes 18 de Julio.

Murcia 2 de Julio.

AVISO AL PÚBLICO.

Por el Posta que ha llegado de Valencia á las once de la mañana de éste dia 30 de Junio, se sabe que el dia 26 atacó el Sr. Caro al Ejército de Moncey en Buñols, causándole mucho destrozo en gran parte de su Caballería é Infantería; despues de ésta derrota se retiró entre Quarte y Mislata en donde fué atacado el 27 segunda vez por el Sr. Caro, causándole una pérdida muy considerable, sufriendola nuestro Ejército aunque mucho menor.

La noche del 27 avanzó el Sr. Caro á las murallas de Valencia, para cubrirla y defenderla, contra la qual se dirigió el Enemigo en el 28, atacándola con furor, empezando el fuego de Artillería y Fusilería á la una de la tarde, el que continuó sin intermision hasta las ocho de la noche, correspondiendo la Plaza con el Cañon desde sus Puertas y murallas, como tambien la fusilería que descargaba sobre el enemigo incesantemente desde lo alto de ellas: el mayor impulso se dirigía siempre contra la Puerta de Quarte; pero el continuo fuego de la Ciudad y la gloriosa resistencia que hizo el Ejército del Señor Caro, hasta usar del arma blanca, causó tal destrozo al enemigo, que á las ocho de la noche se vió precisado á retirarse á su Quartel general entre Quarte y Mislata, que estaba defendido con fuerte batería.

El 29 avanzaron hácia el Enemigo los Ejércitos de los Señores Cervellon, y Llamas, para cogerle por todos lados entre los fuegos, Valencianos, y Murcianos, y el de la Plaza, y se cree que á ésta hora no quede ni aun reliquias de ésta gente foragida, á quienes se les habian cogido ademas seis cañones.

En el mismo dia se descubriéron diez y ocho traydores

Valencianos en un Pueblo inmediato á la Ciudad, á los que ahorcaron allí mismo.

Vitoria 16 de Julio.

El dia 11 se hizo en ésta una lúgubre y nocturna Proclamacion de Josef Bonaparte. Entre bayonetas francesas se hicieron subir á los individuos de la Junta de ésta Provincia á un tablado colocado en la Plaza con una pasmosa iluminacion de 10 hachas de brea, ademas de otras dos que iluminaban el Estandarte. Estaba la tropa francesa formada en la misma plaza, y en cada canton de ella un cañon bien provisto. A presencia del numerosísimo concurso de 12 á 16 espectadores y algun otro que atisbaba desde los balcones, se tremoló el Estandarte sin decir por qué ni para qué, ni se oyese siquiera estornudar un ronco *viva*, y con esto concluyó la solemnisima funcion muy parecida á entierro de arcabuceado; y de este acto se tomó testimonio.

Madrid 23 de Julio.

Aquí no hay mas novedades que las que comunica la Gazeta. En la de hoy se dice que hubo iluminacion general, pero es falso; fueron solo luminarias como otras veces. La carrera por donde pasó el nuevo Rey Josef en el dia de la entrada, no estaba colgada como se habia mandado: en las calles habia muy poca gente y ninguna decente, y en los balcones solo algunos criados de las casas: las tiendas y puertas estaban cerradas, ni se oyeron mas vivas que los de unos tahoneros de su Nacion pagados al intento.

Creese que Negrete ó el Regidor mas antiguo levante el Estandarte de la Proclamacion que se hará el dia 25, porque Altamira á quien corresponde hacerlo, está enfermo desde hay un mes en Olmedo, á donde pasó para ir á Bayona; y sus hijos y muger malparida de siete meses por un susto causado por los Franceses, partieron el dia 20 de ésta, sin duda, al mismo Pueblo. En el mismo dia se ausentaron otros muchos Generales, Tenientes Generales, entre ellos el Conde de Miranda, el Conde de Belvedér, hijo de Castelar, el Mar-

ques de Albudefte, el Marques de Ruchona, D. Salvador Perellós con varios Exêntos, Oficiales y Guardias de Corps, de modo que éste Cuerpo se deshizo en dos meses, quedando aquí unos ~~20~~ enfermos disfrazados. Tambien partió Samper Xefe del Estado mayor de Ingenieros con 37 Oficiales, 40 Soldados y toda su Secretaria, llevandose al mismo tiempo todos los papeles. Igualmente se marchó el Inspector de Caballeria Villalba y los pocos Oficiales y soldados que que habian restado de Lusitania. De Guardias Españolas solo quedaron 5 Oficiales, y 40 ó 50 soldados. Toda la demas tropa suelta ha partido subrepticamente como los anteriores, no quedando aquí mas que algunos Walones. El Rey solo pidió 25 hombres y un Oficial de estos para su guardia, lo mismo de Españoles, y otros tantos Franceses de la Guardia Imperial. El 25, 26 y 27 habrá Teatros francos de entrada: el 27 y 30 Toros á medio precio. A unos y otros creo que solo asistirán los extrangeros. De los Exércitos nada sabemos, pues no vienen cartas.

Coruña 29 de Julio.

Ayer á las 7 de la tarde entraron en éste Pueblo los Señores Arzobispo de Santiago y Obispo de Orense. Desde el apartado barrio de Santa Lúcia, se anunció su llegada á la Ciudad y al inmenso gentío, que estaba extendido para verlos, con repique de campanas, musica de Artillería y cohetes; pero nada de ésto se oía cerca de la Comitiva con los continuos vivas del Pueblo que se iba reuniendo al paso, delante y atrás del coche de dichos Señores. Muchos notaron con la mayor complacencia que el Sr. Arzobispo daba la derecha á la ancianidad, apoyada de un cayado del mismo valor y de la misma hechura, que los que llevan los mendigos. Así pasaron por frente á la suntuosidad y magnificencia de la Coruña éstos dos muy respetables Prelados.

En ésta Ciudad van alternativamente á aprender el exercicio los Nobles, los Comerciantes, los Artesanos, &c.

Acaba de llegar una posta de Oporto al Sr. Enviado de Londres con la noticia de que llegó con felicidad el Convoy.

Hoy 30 se dice que los Franceses quisieron entrar en Astorga, y que les salió cara la tentativa.